

PRECIO

En toda la isla.  
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO**

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.**Correo de ayer.**

MADRID 19 DE FEBRERO.

**INSURRECCION CARLISTA.**

La «Gaceta» anuncia que los despachos recibidos hasta la madrugada de hoy, referentes á la insurreccion carlista, carecen de importancia.

Segun partes del ingeniero jefe militar del Norte, los trabajos de atrincheramiento y fortificacion en la estensa línea de Puente la Reina van sumamente adelantados, habiéndose ya terminado mas de once leguas en la línea del frente y héchose varios trabajos interiores de gran importancia y utilidad.

«A juzgar, dice «La Correspondencia de España,» por los detalles que hemos tenido ocasion de leer relativos á las obras, aquel punto será dentro de poco un baluarte inespugnable que por sí solo bastará á contener al carlismo en los límites á que hoy se halla reducido.»

A esto se reduce hoy la crónica de la guerra; respecto á las esperanzas de paz de que se ha hablado estos dias, dice lo siguiente el mismo periódico:

«El ministerio, dice nuestro colega, espera, sí, lograr una paz duradera; pero será por los poderosos medios de la guerra. Con el esfuerzo de nuestras armas, reforzando el ejército, consolidando la disciplina, fortificando los puntos convenientes y avanzando de victoria en victoria, espera imponer la paz á los carlistas; pero no de otro modo. Cae, por lo tanto, por su base cuanto se hable de planes secretos, de visitas á Cabrera y de inteligencias secretas, que, si existen, serán por cuenta de los mismos carlistas, que no podrán ménos de conocer las fatales consecuencias de su temeridad para ellos mismos y para el país en general, como han de conocer que ha perdido su causa toda probabilidad y esperanza de triunfo.»

Tambien dice «La Correspondencia» que los rumores de paz son inconvenientes por las ilusorias esperanzas que hacen concebir y por lo que pueden contrariar el espíritu del país, con cuyos esfuerzos y recursos únicamente pueden darse todo el impulso necesario á la guerra.

Madrid 19 de febrero.

La escasez de noticias políticas que hay estos dias parece que no durará mucho tiempo, pues se asegura que á pesar de las noticias de paz que tan prudentemente han dado algunos periódicos ministeriales y de lo cual están ya arrepentidos, los carlistas piensan activar la guerra por su parte, para lo cual han concentrado en Cantavieja la mayor parte de las fuerzas con que cuentan en el Maestrazgo y Valencia, bajo las órdenes de Dorregaray y de los principales cabecillas.

El general Moriones, que se encontraba ayer en Zaragoza, habrá llegado hoy ó llegará esta noche, á Madrid, de paso para los baños de Mormolejo. El primer cuerpo de ejército, que estaba á sus órdenes, lo mandará durante su ausencia el general Castillo.

Los periódicos publican hoy ya la noticia de haber sido nombrado general en jefe del ejército del Norte el señor Quesada y del Centro el Sr. Echagüe, noticia que hace tres dias comuniqué á V., y que no sé si se habrá atrevido á publicar. Ahora puede hacerlo ya sin inconveniente.

A pesar de las medidas preventivas del gobierno para que no haya círculos ni reuniones políticas, se advierte algun disgusto aun entre los ministeriales por lo despacio que van las operaciones contra los carlistas, y por el temor de que se prolongue la guerra civil, y por tanto la situacion escepcional que produce en la política, impidiendo que la nacion goce de los beneficios del gobierno constitucional.

Esta situacion es la que principalmente impide que muchos hombres políticos de ideas monárquicas acepten por completo el actual régimen, esperando para hacerlo á saber cuál es el código fundamental que ha de regir.

La polémica ágría que tienen «El Imparcial» y «La Correspondencia» está en vías de no concluir pacíficamente. Esta contienda de gacetillas solo es hija de competencia mercantil entre ambos periódicos, que se disputan empeñadamente los favores del público. Hasta ahora la rivalidad no habia pasado de los límites regulares; pero ayer publicó «El Imparcial» un suelto tan provocativo contra «La Correspondencia,» que la redaccion de este periódico ha creído que no debia tolerarlo.—P.

La combinacion de representantes diplomáticos españoles en el extranjero parece ya casi terminada. Los nombrados, que sepamos, son; para Londres el señor Rancés y Villanueva; para París el marqués de Molins, que hoy ha salido; para Rusia el marqués de Bedmar, que saldrá pronto; para Berlin el señor Merri, que no tardará en partir; para Viena el señor Benavides, que es probable que se halle ya allí, para Italia el señor Coello y Quesada, que debe haber llegado tambien; para Portugal el señor Estéban Collantes, que sale hoy; para Bruselas el señor conde de Xiquena; para el Haya el señor marqués de Arcicollar; para Berna el vizconde de Manzanera y para Tánger el señor Romea. Tenemos algunas dudas respecto de los otros nombramientos, y creemos que el señor Mantilla continúe en los Estados-Unidos.

Los dias y horas de despacho de los ministros con S. M., han sido convenidos en la forma siguiente: lunes, Estado, Guerra y Gracia y Justicia; martes, Hacienda, Gobernacion y Marina; miércoles, Fomento y Ultramar, y sábados, como hemos dicho, los Consejos presididos por el rey, todo á las nueve de la mañana.

Hemos oido decir que en breve se publicará un periódico titulado «La Pátria,» que será órgano de los elementos constitucionales, verdaderos y declarados monárquicos de D. Alfonso XII.

Declara anoche «La Correspondencia,» con datos autorizados, que no ha ofrecido ni ofrecerá la cuestion religiosa la menor dificultad para los súbditos de Inglaterra y Alemania residentes en España.

Segun telegrama de Manila recibido hoy de Hong-Kong, se ha verificado con gran alborozo y con la mayor solemnidad la proclamacion del rey D. Alfonso, á cuya real persona envian la mas sincera adhesion las autoridades y habitantes de aquel archipiélago.

Madrid 20 de febrero.

Tampoco publica hoy la «Gaceta» noticias rela-

tivas á la insurreccion carlista. Han circulado, sin embargo, algunos en los periódicos, cuya publicacion por lo visto no ofrece inconveniente. De ellos, y bajo su responsabilidad, las reproducimos:

«Dicen de Bilbao que hacia bastantes dias que eran muy raros los disparos que se oian en las cercanías de la villa; pero el domingo y el lunes oyéronse algunos tiros hácia los puntos avanzados, disparando los fuertes bastantes cañonazos á los atrincheramientos del enemigo.

Una carta del monte Esquinza al «Diario de Avisos» de Zaragoza dice lo siguiente, que nos alegraríamos mucho de que no se confirmase por ningun conducto:

«Mendiri, general de los navarros, ha pasado un officio manifestando que de cada cañonazo que se tire al pueblo de Cirauqui fusilará dos prisioneros de los nuestros en el acto.»

El miércoles último se presentaron á indulto al comandante militar de Vitoria cuatro carlistas de los que hacen el servicio de aduaneros en la Puebla, y los cuales han manifestado que sus compañeros no podian resistir el frio y el hambre en la montaña, y que habian empezado á dirigirse hácia la parte de Vizcaya con ánimo de incorporarse á las fuerzas que tiene Valdespina en las Encartaciones.

El 6.º batallon navarro, que quedó destrozado en las posiciones de Lorea y Lácar, ha sido disuelto.

Segun nos escriben de Vinaroz, estos últimos dias han sido conducidos á dicho punto otros cuatro cañones y ocho grandes cajas de municiones para fusiles Remington.

Las obras de las murallas que circunvalan á la referida villa, han sido terminadas, y los fosos de la misma están muy adelantados.

La poblacion está muy animadísima, y como la guarnicion, compuesta de 1,500 hombres, se halla resulta á demostrar á los carlistas que merced á una traicion infame consiguieron apoderarse de aquella poblacion, valen muy poco para conquistarla por la fuerza.

El general Despujol, que ha empezado vigorosamente las operaciones en Aragon, ha pasado por Daroca y Alcañiz, y ahora se propone realizar una operacion importante.

Los periódicos de Bayona, influidos por las noticias carlistas, siguen empeñados en dar á la sorpresa de Lácar un alcance que no ha tenido. Confiesan, sin embargo, que atacaron con doce batallones á la poco numerosa brigada que estaba en Lácar, y que no teniendo las precauciones necesarias no pudo resistir el empuje.

Todas las demás noticias sobre acontecimientos en Madrid y en Despeñaperros que dan los periódicos de Bayona, son completamente falsas. El tiempo irá convenciendo al partido carlista de que si puede aumentar la ruina del país, no por eso es mas probable su triunfo.

La actitud del general Espartero para con el actual orden de cosas, parece que promete á juicio de un diario noticiario, dar eficaces resultados para que

determinados elementos imiten su ejemplo.

Los ministeriales aseguran que el gobierno actual no ha de poner dificultades por su parte, sino que facilitará y está facilitando cuanto le es posible la leal inteligencia de todos los partidos monárquico-liberales que pueden sostener sus principios á la sombra de la bandera de D. Alfonso XII, rey constitucional.

El «Imparcial» ha oído hablar de una proyectada reunion, que habria de verificarse en breve, á la que asistirán hombres importantes de todas las procedencias liberales.

Los periódicos de Bayona confirman la noticia de que el señor Ruiz Zorrilla había recibido la orden de abandonar el departamento de los Bajos-Pirineos.

Nosotros hemos recibido numerosas cartas de la Habana; y en ninguna hallamos la noticia publicada anoche en nuestro apreciable colega «El Tiempo», según la cual, los insurrectos han cometido la barbarie de incendiar más de 30 ingenios en el distrito de Cinco-Villas.

Al pasar la trocha Máximo Gomez había causado algunos ligeros daños, pero no en la proporción que se dice, y sus fuerzas eran activamente perseguidas.

(«La Epoca.»)

Escriben de Roma á «La Epoca,» que si el Pretendiente es católico, no le queda otro recurso, después de reconocido el actual orden de cosas por la Santa Sede, que retirarse á hacer penitencia de sus muchos pecados, ó... tirarse al río.

Nosotros hemos creído siempre, que así como los periódicos neos tenían esta divisa, «católicos antes que políticos en tanto cuanto la política conduzca al triunfo práctico del catolicismo,» el Pretendiente profesaba esta máxima: «católico en tanto cuanto el catolicismo pueda conducir al triunfo práctico de sus aspiraciones al trono.»

Convenimos, pues, con la «Epoca,» en que el Pretendiente no se tirará al río si no es... para bñarse.

De resultas de la batida que dió la columna del general Hédiger en Begís á un batallón carlista, fué tan completa la desbandada que por Toro, Barracas, Gérica, Manzanera, Caudiel y otros pueblos han pasado huyendo en pequeños grupos, como si los soldados les fueran aun á los alcances.

El «Diario de Cádiz,» que fué invitado por el gobernador para pasar á ver el fragmento del cuadro de San Antonio de Murillo, confirma que el mayor de todos los desperfectos que ha sufrido es el haber sido cortada la parte del lienzo que formaba el arco del círculo. «Respecto á la pintura, añade, no se notan en ella deterioros de consideración, pues estos se reducen á algunos desconchados en el ropaje y en la cara fáciles de restaurar, pues afortunadamente los contornos no han sufrido nada, conservándose tambien intacto el pié desnudo que sale del hábito y cuyos toques son admirables.

Tal es la abundancia de nieve que cae entre Alar y Pozazal, que anteayer cubria ya sobre 15 centímetros la línea, y si sigue en la misma forma será difícil la circulación de los trenes. La empresa ha dispuesto la salida de máquinas quita-nieves para evitar la intercepción completa de la vía.

Se han dado las órdenes para que el lienzo robado de San Antonio de Murillo, sea entregado al juez de primera instancia de Sevilla, y que la reclama-

ción para que su entrega sea hecha á dicha autoridad judicial.

(«Imparcial.»)

### LA CAMPAÑA EN GUIPUZCOA.

Tambien recibe «El Imparcial» carta del redactor-corresponsal que tiene en el cuerpo de ejército que opera en Guipúzcoa. Dice así su última carta: «Hernani 13 de febrero de 1875.

Las operaciones ejecutadas por el tercer cuerpo de ejército contra los carlistas en esta provincia nos han puesto en posesión de una estensa línea de combate. De mucha utilidad es la conservación de las posesiones del Oria, desde las cuales tenemos abiertas continuamente las puertas del corazón de Guipúzcoa, dándonos pronto acceso á los centros donde el carlismo tiene establecimientos de mucha importancia.

Bajo este punto de vista, que ha de ser necesariamente el principal objetivo de la campaña contra los carlistas, las ventajas que aquí se han obtenido son de incalculable valor para los acontecimientos futuros de la guerra.

No nos dejan parar un momento en paz, estando continuamente tiroteándonos y descuartizando al infeliz soldado que tiene la desgracia de caer en poder de ellos. Han cogido ahora en unos días á tres, y se han encontrado sus cuerpos acibillados á bayonetazos. ¡Así pagan esos miserables asesinos la hospitalidad y buen trato que aquí se les dá á los muchos que continuamente se cojen!

En Usurbil, que es punto céntrico de nuestra línea, encomendado al brigadier Oviedo, están en una batalla continua. Los carlistas ocupan las posesiones de enfrente, al otro lado del Oria, y tanto desde las trincheras que tienen en aquellos montes como con dos irrisorias piezas de artillería que han colocado en la ermita de San Estéban, no cesan un momento de hacer fuego.

Las granadas que arrojan los cañones, de cada veinte estallan unos cinco. Son de á cuatro y causan á nuestros soldados la misma impresión que les puede ocasionar una bala de fusil.

Ayer intentaron tambien un ataque sobre la cabeza derecha de nuestra línea, ó sea sobre las posiciones de Orio, siendo rechazados con grandes pérdidas. Un poco antes que aclarara el día se dejaron caer por aquellas laderas unos tres batallones con dos cañones, que creo son los mismos que tienen en Usurbil, y embistieron de frente á las fuerzas nuestras que estaban protegiendo los trabajos de fortificación que allí se hacen.

El brigadier Infanzon, jefe de aquel puesto, los dejó acercarse, teniendo sus fuerzas perfectamente atrincheradas, y cuando ya tenia al enemigo bastante cerca, mandó romper el fuego, haciéndole retroceder tan precipitadamente, que de sus muchas bajas tuvo que abandonar en el campo ocho ó diez muertos, mas un oficial y seis individuos que hicieron prisioneros nuestros soldados al picarles la retaguardia.»

### VALENCIA 21 DE FEBRERO.

Venimos hablando hace tiempo del desaliento que reina en las filas carlistas, y de lo poco dispuestas que se hallan sus huestes á emprender operaciones arriesgadas, permaneciendo solamente en las facciones, mientras se les exige que corran de Ceca en Meca sacando dinero y raciones, pero sin esponderse á un encuentro con las tropas. Estos días se ha ofrecido una patente prueba de ello. Dorregaray, con objeto sin duda de distraer las columnas que iban á hostilizarle en sus montañas favoritas de Chelva, dispuso que una fuerza de ochenta á noventa

caballos, mandada por un titulado coronel de los que trajo del Norte, hiciera una diversion bajando por Siete-Aguas á pasar el Júcar por la barca de Sumacárce, saqueando rápidamente los pueblos que pudiera recorrer, y produciendo una alarma que obligase al general á distraer sus tropas.

El plan comenzó á realizarse saliendo de Chelva los ochenta ó noventa caballos, y emprendiendo su marcha por las montañas para no ser descubiertos, pero cuando la gente de filas se apercibió del destino que llevaba, se apoderó de ella el miedo, y sublevándose contra sus gefes, negóse á seguir adelante, haciendo preciso regresar al punto de salida. Puede figurarse cualquiera el recibimiento que les haria el irritado Dorregaray, que les tachó de cobardes, increpándoles duramente y arrestando algunos de ellos; pero esta conducta produjo su efecto y anteayer viénes presentáronse en Requena á indulto nueve de los oficiales de caballería de las facciones de Chelva, que parece eran un mayor de plaza con su hijo tres tenientes y otro oficial, en su mayor parte catalanes.

Los presentados salieron inmediatamente de Requena en la diligencia que viene á nuestra ciudad para presentarse á las autoridades, teniendo la mala suerte de que al llegar por la carretera al punto de arranque del camino de Godolleta, cuatro ladrones armados detuvieron el carruaje robando á los pasajeros entre los que estaban los nueve presentados á indulto, ocho mil reales y los relojes.

Además de estos nueve oficiales presentados en Requena y después en Valencia, adonde llegaron ayer, se han acogido á indulto dos en Sagunto, y se asegura que otros varios abandonaron á Chelva, dirigiéndose hácia Albacete.

Cucala padre é hijo, con el cabecilla Boet, se hallaban ayer en Alcalá de Chisvert, al frente de cinco batallones carlistas, diciendo en aquel pueblo que esperaban á Dorregaray.

Habiendo desistido los carlistas de Aragon del ataque de Alcañiz, según en otro lugar decimos, parece que han fijado su atención en otra plaza contra cuyos muros se han estrellado varias veces; y habiéndose reunido los cabecillas Gamundi, Vallés y otros en Rubielos de Mora, con todas las fuerzas de que pueden disponer, han salido con dirección á Teruel. Nada hemos de temer de esta algarada.

(«Provincias.»)

### BARCELONA 18 DE FEBRERO.

Las noticias que van recibiendo del ataque de los carlistas á Cervera confirman que la lucha fué sangrienta y empeñada, y que los defensores se batieron como bravos. Formaban estos cuatro compañías de Soria, unos 300 hombres, 100 individuos de Búrgos y otros cuerpos, 50 voluntarios de la ronda volante y sobre 50 paisanos con una pieza de á 13. El comandante de armas [teniente coronel de la reserva de Lérida, don José Villanova, dignamente secundado por el comandante de Soria, señor Vazquez, desde los primeros momentos distribuyó convenientemente las fuerzas, y mandó levantar barricadas en distintos puntos para organizar mejor la línea de defensa. Los carlistas favorecidos por el número acometieron con vigor, y 500 de ellos lograron ocupar las casas que se estienden desde el «Portal del hostal vermell» hasta el horno de la «Payelleta.» El nutrido fuego que la guarnición dirigía sobre estas casas no permitió adelantar un paso mas á los carlistas, que mostraron tenaz empeño en conservar estas posiciones que al fin tuvieron que abandonar después de luchar cuerpo á cuerpo, y en

cuyo sitio se les hicieron 39 prisioneros, entre los cuales hay cuatro gefes, tres capitanes y dos tenientes.

Los carlistas se ocuparon al principio del ataque de la estacion del ferro-carril, estableciendo en ella su cuartel general, y echando mano de cuanto allí encontraron que pudiera servirles para su propósito.

El cañon de que disponian los defensores lo colocaron en una torre, disparando sobre algunos edificios donde se habia parapetado el enemigo y consiguiendo desalojarlo de ellos.

De las calles y casas de la poblacion fueron recogidos 17 carlistas muertos, y se calcula que el total de bajas que han tenido llegan á 200. Esta cifra parece ser verdadera por cuanto los individuos de un batallon carlista que ayer se hallaban en Calaf al pasar el tren hacian ascender á dicho número sus pérdidas en el ataque de dicha poblacion.

Los carlistas, como dijimos ayer, en número de dos á tres mil, dos piezas y 200 caballos se retiraron, dividiéndose en tres grupos.

La columna Arrando despues de una penosa marcha de veinte y dos horas, entró ayer mañana en Cervera, llenando de júbilo á sus habitantes, muchos de los cuales han quedado sumidos en una espantosa miseria á consecuencia del saqueo que han sufrido de parte de los carlistas.

De los defensores han muerto 14, contándose entre ellos un paisano llamado Regué, que habia militado en las filas carlistas durante la guerra de los siete años, y que ahora ha batido con valentía hasta el instante de su muerte á los defensores de su antiguo partido.

Ha llegado á esta capital el aplaudido primer actor don Leopoldo Buron próximo á embarcarse para Buenos Aires, á cuya ciudad va contratado en compañía de otros actores, entre los cuales figura la primera actriz señora Baena y su esposo el señor Gonzalez.

En el Hostal Vermell de Cervera habia, segun dice un colega, de 30 á 40 carlistas que se defendieron tenazmente pero que al ver lo inútil de su resistencia enarbolaron la bandera blanca pidiendo rendicion. En vista de ello, dos individuos de la milicia local entraron en la casa para fijar las condiciones, pero los carlistas les recibieron entónces con una descarga que mató á uno de ellos llamado Zamora, pudiendo escapar ileso el otro. Exasperados sus compañeros, se apoderaron del Hostal á la bayoneta haciendo prisioneros á todos los carlistas que en él se hallaban.

#### IDEM 19.

Una persona que firma «Un suscriptor del Diario» ha entregado en la Administracion del mismo en billetes del Banco de España la cantidad de mil quinientos duros, para que los repartamos de la siguiente manera: 400 duros para la suscripcion iniciada por el Ayuntamiento de esta ciudad para los prisioneros del ejército que se hallan en la Seo de Urgel; 500 duros para la suscripcion iniciada por el Círculo alfonsino el dia del Santo de S. M. al objeto de aliviar las desgracias sufridas en Granollers cuando los carlistas entraron en aquella poblacion y los 600 duros restantes para el mismo objeto á que la señora Barlani Diel cedió el producto de su beneficio en el Teatro del Liceo ó sea para las viudas é hijos de los fusilados en Llayers y Vallfogona por los carlistas. Con el mayor gusto cumpliremos la voluntad del generoso donador, haciendo llegar á su destino las cantidades antedichas, que llevarán un socorro á muchas familias desgraciadas.

Ayer tarde regresó á esta ciudad de viaje á Madrid el Excmo. señor Capitan general y general en jefe del ejército de Cataluña, don Arsenio Martinez de Campos.

Dice la «Imprenta» que ha sido trasladado á esta capital el juzgado de primera instancia de Granollers y su partido.

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 19.—En la Cámara de los Comunes se ha aprobado una proposicion del primer ministro, Disraeli, anulando el acta de la eleccion de John Mitchell, condenado por el Jurado por haberse hallado al frente de una asociacion de fenianos.

Berlin 19.—En Kiel se está preparando una escuadrilla de cinco buques alemanes que saldrán en breve para su destino.

Versalles 19.—La sesion de la Asamblea nacional de hoy no ha ofrecido ninguna importancia. La Cámara ha acordado que no haya sesion hasta el lunes próximo.

París 19.—Los diputados de la izquierda de la Asamblea nacional se han reunido hoy para tratar de la avenencia con las fracciones del centro, de acuerdo ya, segun anunció la Agencia en los telegramas de ayer noche. Siendo el lazo de union el proyecto de Mr. Wallon relativo al senado, se ha puesto á debate dicho proyecto.

Mr. Grevy lo ha combatido, juzgándolo poco liberal; pero todas las notabilidades de la izquierda como Julio Simon, Gambetta, y otros, lo han defendido, sosteniendo la necesidad de aceptar una transaccion con los conservadores para asegurar la votacion de las leyes constitucionales.

Gambetta, para satisfacer á alguno de sus amigos, ha dicho que pedirá algunas modificaciones al proyecto Wallon; pero ha declarado que si no aprueban votará á favor de dicho proyecto tal cual lo ha redactado su autor.

Se cree que el debate comenzará el martes de la semana próxima.

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES de «El Isleño.»

Madrid 19.

Don Alfonso, hermano de don Carlos ha visitado á doña Margarita en Pau.

Dícese que Dorregaray vuelve al Norte.

Estúdase la forma para pagar los atrasos al clero.

El general Concha ha pedido autorizacion para salir de Cuba sin esperar su sucesor.

Madrid 20.

La Gaceta publica varios ascensos militares.

Ninguna noticia de la guerra.

Instrucciones para la inscripcion de los matrimonios canónicos en el registro civil.

El Rey preside el Consejo á las nueve de la mañana.

Dícese que en breve se verá la causa Garmilla.

Ha salido de Roma con direccion á Madrid el señor Lorenzana.

Ha llegado á Santander el marqués de Molins.

Indicase para el cargo de Patriarca de las Indias al obispo preconizado de Málaga.

Madrid 21.

La Gaceta publica reales decretos nombrando:

Al general Laserna, primer ayudante del Rey.

Al general Quesada, gefe del ejército del Norte.

Al general Echagüe, gefe del ejército del Centro.

Disponiendo que el general Primo de Rivera vuel-

va á desempeñar la Capitanía general de Castilla la Nueva.

Nombrando al teniente general señor Echevarría para sustituir al general Primo de Rivera en el Norte.

Varios ascensos y condecoraciones militares.

Restableciendo la inspeccion administrativa de las cárceles independiente de la facultativa.

Resolviendo que los bienes comunales trasmisibles solamente lo sean de vecinos á vecinos del mismo pueblo.

Facultando á los gobernadores para dispensar los defectos en los expedientes de minas.

Adjudicando el servicio de vapores correos entre la Habana y Puerto-Rico á don Cesáreo Manuz.

Nada de carlistas.

### Crónica Local.

**Se calcula que ya para mediados de marzo se podrá enviar á Cuba un buen número de refuerzos, pues se procede al sorteo de veinte hombres por batallon, incluso los de provinciales. Ayer debia tener lugar el sorteo de los veinte pertenecientes al Batallon reserva de Mallorca que se halla de guarnicion entre Palma y esta ciudad.**

**Se ha dispuesto que el papel sellado y los sellos sueltos para pólizas de seguros que se emitieron el 1.º de enero último, continúen usándose hasta fin de año: que no se dé á la venta los sellos de giro que se habian elaborado para sustituir á los actuales y que en breve plazo se retiren los demás documentos timbrados y se sustituyan por otros con el busto del rey ó con los emblemas de la monarquía.**

**Hoy es el dia señalado en Palma para la inauguracion de la vía férrea que debe unir aquella capital con Inca. A las nueve de la mañana se procederá á la bendicion de las tres locomotoras. A este acto están invitadas todas las autoridades, corporaciones y accionistas, amenizando la funcion una banda de música. Finida la ceremonia, montarán en el tren, al efecto dispuesto, que será directo á Inca, la Junta de gobierno, autoridades y demas personas que revistan carácter oficial. Los periódicos de Palma vienen dando estenso programa de los festejos con que se debe celebrar tan fausto suceso.**

**Segun dice «El Isleño», por telegrama del ministro de la Gobernacion, queda aclarado que los empleados de las Baleares no están comprendidos en el decreto de incompatibilidades.**

**Hoy deben ser embarcados en la fortaleza de la Mola á bordo del vapor-correo «Mahonés», que debe pararse en este punto, sesenta y siete prisioneros carlistas los que van destinados al depósito de voluntarios de Cuba.**

**La fragata mercante «Galcerán» que hace tiempo se halla en este puerto sufriendo una gran recomposicion, subió al vaporero en la mañana de ayer.**

**Nuestro amigo y paisano el Subinspector de sanidad militar retirado don Sebastian Vinent acompañado de su familia, llegó en esta en la mañana de ayer á bordo del vapor-correo «Mahonés.»**

**Se dice, segun un colega de Madrid que los espectáculos públicos se gravarán con un nuevo impuesto.**

**En un dia la Bolsa de Madrid ha bajado 1'02. De 16'62 que estaba cerró ayer á 15'60.**

**Los artistas de la compañía lírico-italiana** que ha actuado recientemente en nuestro coliseo, señoras Silvio y Ferlotti, y señores Chiessi y Camins, cediendo á las instancias de varios abonados, se han prestado á dar cuatro funciones que empezarán el día de Pascua de Resurreccion, siempre que no tengan que trasladarse á Villanueva y Geltrú con el objeto de actuar en aquel teatro, con cuya empresa tienen gestiones entabladas.

Para el caso de que estas no tengan resultado y el producto del abono cubra los gastos, se nos ha hecho presente á fin de que lo hagamos público, que los referidos artistas tendrán una verdadera satisfacción en llevar á efecto su proyecto, tanto por corresponder á la deferencia de las personas que les han instado, como por dar una prueba de marcada simpatía al galante público mahonés; con cuyo motivo se ha dispuesto que desde este día quede abierto en el mismo local del Teatro el abono para las cuatro funciones, reservándose hasta el día 6 del mes entrante sus respectivas localidades á los abonados de la última temporada, y transcurrido dicho plazo se cederán á los primeros que las pidan.

Los precios de los abonos por las cuatro funciones serán los siguientes:

Plateas.....	16 pesetas.
Paleos de primera fila.	20 »
Idem de 2. <sup>a</sup>	12 »
Idem de 3. <sup>a</sup>	6 »
Butacas.....	2.50 »

Los precios fuera de abono, los de costumbre.

**De la «Revista Quincenal de Renter y Compañía:»**

Habana, Enero 30 de 1875.

Después de nuestra anterior revista siguió el mercado el curso sostenido que avisábamos entonces. En los primeros días de la quincena actual, con motivo de un telegrama comunicando noticias satisfactorias de la Península, descendió rápidamente el premio del oro hasta el tipo de 103 por 100 mas pasados unos días, y no viéndose confirmada aquella feliz nueva, que se refería á la conclusion de la guerra por medio de un convenio, se reanimó nuevamente el mercado como se vé por los tipos que cotizamos.

Como siempre acontece en tales casos de impresion de baja, se paralizan en aquellos momentos todas las operaciones en mercancías y solo vuelven á seguir su curso cuando el mercado entra en reaccion. La carga del Vapor Correo la despachamos el día 26 y podemos avisar ventas de la mayor parte de ella á tipos sostenidos.

#### CAMBIOS.

Sobre Londres	60 div.	137 á 138 p. Ⓢ
» Barcelona	60 »	121 á 122 »
» Barcelona	10 »	124 á 125 »
Oro Español		116 á 117 »

#### DESCUENTO MERCANTIL.

12 á 15 p. Ⓢ anual.

### Seccion Religiosa.

#### Santo de hoy.

San Matias apóstol, y Santa Roma virgen y mártir.

#### CULTOS.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Sol. dad en San Francisco.

En San Francisco hoy al anochecer despues del devoto ejercicio del Via-Crucis habrá sermón moral por el Dr. F. Carlóna Pbro.

#### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

☉ **OLIV.** Sale a las 6 horas, 41 minutos. —Pónese á las 5 horas, 47 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 9 horas, 7 minutos de la noche — Pónese á las 8 horas, 4 minutos de la mañana.

### Movimiento del Puerto.

#### Comandancia de Marina.

Entrados el 23.

De Palma en 1 dia vapor-correo Mahonés cap. D. Juan Thomás con 17 trips 32 ps. varios efectos y la corresp.

#### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 22.—5'25 t.

Mahon 23.—8'10 m.

Quedan fortificadas catorce leguas de la línea del Arga.

El Rey marchará al Pardo.

3 p. Ⓢ Interior, 15'60.

Exterior, 18'50.

Bonos, 49'30.

### Anuncios.

#### Alcaldía de Alayor.

La cobranza al reparto municipal para cubrir el déficit del presupuesto de 1874-75, estará abierta hasta el 28 del corriente para que puedan satisfacer sus cuotas los propietarios forasteros y espirado que sea dicho plazo se procederá al apremio arregladamente á la Instruccion de 3 de Diciembre de 1869.—Alayor 22 Febrero de 1875.—Bernardo Pons.

#### Alcaldia de Mahon.

Debiendo verificarse á las nueve de la mañana del día 25 del actual y sucesivos hasta el 28 la rectificacion del alistamiento lo bago saber para conocimiento de los mozos interesados á quienes se avisará por papeletas para que se presenten á producir las reclamaciones que tengan por conveniente.—Mahon 23 Febrero de 1875.—El Alcalde, Juan Mercadal.

#### BANCO BALEAR.

##### EN LIQUIDACION.

Los lunes, miércoles y viernes, de diez á una del dia, satisfará este establecimiento el dividendo de ciento veinte reales por accion acordado distribuir por beneficios realizados en el segundo semestre de 1874. Al efecto los señores accionistas ó las personas que respectivamente las representen, siendo conocidas, deberán entregar á esta Comision liquidadora los extractos de inscripcion acompañados de carpeta duplicada que se les facilitará por la Secretaría, y recibirán en su lugar un ejemplar de esta carpeta que les servirá de resguardo para obtener en su dia el cange por el número correspondiente de accionistas del Banco de España, sin perjuicio del resultado de la liquidacion del Balear.

Palma 18 de febrero de 1875.—Por el Banco Balear en liquidacion.—Gregorio Oliver.—Miguel Morey.

#### BUENO Y BARATO.

Este delicioso dulce se encuentra recién hecho y de superior calidad, en la Confiteria Oriental, Nueva 39, y se expende á 25 cénts. libra.

### GRAN BARATO

DESDE EL 10 DE FEBRERO HASTA EL DOMINGO DE PASCUA.

Géneros de invierno y de primavera

en el grande establecimiento del Sr. Rotger

Plaza de la Arravaleta núm. 1.

El dueño de dicho establecimiento ha recibido de Barcelona y del extranjero, un grande y variado surtido de géneros de todas clases, y visto la gran decadencia que hay de trabajo, el comercio todo paralizado y muchas familias sin poder comprar por falta de recursos, ha determinado ponerlos á unos precios sumamente baratísimos para que muchas personas puedan comprar en poco dinero, como podrán ver á continuacion.

Paños de todas clases, como negros y de colores; retines de 6, 7, 8, 9 y 10 rs. palmo; chinchillas de 7 y 8 rs.; paños peludos de 6, 7, y 8, reales palmo; paños afelpados de 4, 5, y 6 rs. palmo; cortes pantalones paten lana de 6, 7 y 8 ptas.; paños negros de 5, 6, 7 y 8 rs. palmo; cortes pantalones saten negros de 55, 60, 70 y 80 rs. cortelanas para trages de 2 1/2, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2, 5 y 6 rs. palmo; cortes pantalones lanillas de 16, 20, 30 y los mas superiores que se vendian á 60 rs. se darán á 40 rs. corte; lanas para vestidos de señora de 5, 6, 7, 8, y 10 rs. cana. Hay de lana para vestidos de 12 rs. cana; indianas para vestidos de 4 y 5 cénts. palmo; mantillas de granadina rayadas de 30, 35, 40, y 50 rs.; mantillas muselina lana de 12 y 14 rs.; idem de granadina de 15, 18 y 30 reales; velos hilo negro de 6, 7 y 10 rs. y de piquitos terciopelo á 8 mas superiores de 16 y 24 reales; pañuelos merino negros grandes de 26, 28, 30 y 40 rs. y de capucha de 55, 60, 70, 80, 90, 100 y 120 rs. uno; merinos negros de 2 1/2 3 y 4 rs. palmo; orleans negros de 4, 5, 6, 7 y 8 rs. vara; alpaca negra 6/4 de 10 y 12 rs. vara; listas de vestidos á 5 1/2 cénts. palmo y de camisas á 6 céntimos; sedas de Alemania para vestidos á 12 reales vara; glacés, pañuelos, tartan, terciopelos, bayetas, madrileñas, y varios otros géneros que porque se concluye la temporada se darán muy baratos como podrán ver en dicho establecimiento.

#### REGALO.

A todas las personas que gasten 10 rs. se les regalará un número, á las que 20 dos, á las que 30 tres, á las que 40 cuatro y así sucesivamente y tendrán obcion á 40 regalos y los números agraciados serán las 40 suertes de la rifa que semanalmente verifica la casa de Misericordia que tendrá que verificarse el día 29 de Marzo (lunes de Pascua) y dichos 40 sorteos ó regalos consistirán en cortes, vestidos, enaguas, alfombras, pañuelos mantillas velos ú otros objetos y si los números hasta dicha fecha no se han regalado todos, no se efectuará hasta estar concluidos. Dichos regalos están de manifiesto en el espresado establecimiento que podrán ver todas las personas que concurran á él.

El sábado 27 del corriente mes de Febrero se rematará en pública licitacion si la postura acomodare á su dueño una Casa situada en esta Ciudad calle de S. Gerónimo n.º 47. El acto tendrá lugar en la Plaza de la Constitucion á las 12 del día.

Las condiciones y los títulos de propiedad obran en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila.

Se necesita un criado. En esta imprenta informarán.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.